

NR. 133/2023

Volkswagen begrüßt mehr als 1.400 Talente zum Start in Ausbildung und Studium

- Konzernpersonalvorstand Gunnar Kilian: „Bieten jungen Talenten innovative Berufsausbildung, um die Mobilität der Zukunft mitgestalten zu können“
- Allein 1.160 Auszubildende und dual Studierende starten in mehr als 50 verschiedenen Berufsbereichen bei den sechs deutschen Standorten der Volkswagen AG

Wolfsburg, 1. September 2023 – Insgesamt 1.160 Auszubildende und Dual Studierende starten zum 1. September ihre Berufsausbildung bei Volkswagen. Die jungen Nachwuchskräfte beginnen ihre Ausbildung in 29 technischen und kaufmännischen Berufen oder absolvieren einen von 26 dualen Studiengängen.



„Ausbildungsstart in Wolfsburg“ (Verbrauchskennzeichnungen der gezeigten Fahrzeuge, siehe unten)

Weitere 270 Ausbildungsplätze stehen für vergleichbare Aus- und Weiterbildungen zur Verfügung: Denn Volkswagen bietet auch Junior-Softwareentwicklerinnen und -entwicklern in der „Fakultät 73“ ein zweijähriges Qualifizierungsprogramm. Dazu kommen Personen, die nach erfolgreicher Ausbildung bei Volkswagen eine Studienförderung erhalten (Programm Agebi+). Ebenso werden über weitere interne

Studienförderungen an den deutschen Standorten sowie das neue externe Volkswagen Master-Stipendienprogramm weitere junge Nachwuchskräfte gefördert. In Summe verfolgen damit erneut auch in diesem Jahr mehr als 1.400 Talente eine zukunftsorientierte Ausbildung bei der Volkswagen AG.

Dazu sagte Gunnar Kilian, Mitglied des Vorstands der Volkswagen AG, Personal und Truck & Bus: „Wir setzen bei Volkswagen auf eine innovative und zielgerichtete Berufsausbildung, die den jungen Talenten einen optimalen Einstieg bietet, um in ihrem zukünftigen Berufsleben die Mobilität der Zukunft mitzugestalten.“

VOLKSWAGEN GROUP

Eine der größten Begrüßungsveranstaltungen der Nachwuchstalente fand in der Volkswagen Arena, der Heimspielstätte des Fußballbundesligisten des VfL Wolfsburg statt. Empfangen wurden die 519 Auszubildenden und dual Studierenden am Konzernstammsitz in Wolfsburg von Christoph Görtz, Leiter Volkswagen Akademie und Berufsausbildung am Standort Wolfsburg sowie von Betriebsrat Alessandro Bartolomei, Mitglied des Bildungsausschusses.

Christoph Görtz: „In unserer Berufsausbildung und im dualen Studium legen wir mit unseren vielfältigen, aber zielgerichteten Einstiegsmöglichkeiten den langfristigen Grundstein für ein stabiles und zugleich wandlungsfähiges Unternehmen. Gerade mit Blick auf die für unsere Marke und unseren Konzern wichtigen Themen wie Elektromobilität und Digitalisierung haben wir auch unsere Angebote weiter geschärft und entwickelt.“

Betriebsrätin Burcu Sicilia, Vorsitzende des Bildungsausschusses, sagt: „Der Ausbildungsstart so vieler junger Menschen ist jedes Jahr ein besonderer Moment für unser Unternehmen. Unsere neuen Kolleginnen und Kollegen von heute erleben den Wandel in der Automobilindustrie so direkt wie wohl niemand vor ihnen. Das ist eine große Herausforderung, aber ebenso eine große Chance. Denn die Volkswagen Akademie begleitet diesen Wandel, gemeinsam mit uns vom Bildungsausschuss hält sie die Ausbildung bei Volkswagen auf höchstem Standard.“

Berufseinsteiger gestalten aktiv die Mobilität der Zukunft mit

Auf dem Weg zum nachhaltigen und softwareorientierten Mobilitätsdienstleister bietet Volkswagen den Auszubildenden und dual Studierenden die Gelegenheit, sich in verschiedenen Fachrichtungen zu spezialisieren und praktische Erfahrungen zu sammeln. Ein wesentlicher Fokus der Berufsausbildung liegt dabei auf Elektromobilität und Digitalisierung. Zudem erweitert Volkswagen - standortübergreifend und an dem Bedarf der Zukunft orientiert - das Spektrum der Berufsbilder fortlaufend um neue Ausbildungsberufe mit Schwerpunkt auf Software- und IT-Kompetenzen. Auch die Art und Weise der Zusammenarbeit, eine offene Team- und Unternehmenskultur wird durch neue Arbeitsweisen, agile Methoden, veränderte Vorgehensweisen in gemeinsamen Praxisprojekte und neue Lerninhalte weiterentwickelt und gestärkt - und so die bereichs- und aufgabenbezogene Arbeit in interdisziplinären Teams bereits während der Berufsausbildung gefördert. So erarbeiten sich die jungen Berufseinsteiger nicht nur die fachlichen Kompetenzen, sondern vor allem auch das überfachliche Know-how für eine künftige, vernetzte Zusammenarbeit im Unternehmen nach der Ausbildungsphase.

Die zum 1.9.2023 bereits besetzten 1.160 Plätze für die Berufsausbildung und ein Duales Studium verteilen sich auf die sechs Volkswagen Standorte wie folgt:

- Wolfsburg: 519, Hannover: 173, Emden: 99
- sowie die Standorte der Konzern Komponente mit Braunschweig: 95, Salzgitter: 94 und Kassel: 180.

VOLKSWAGEN GROUP

Bewerbungen für das Ausbildungsjahr 2024 bis 31. März 2024 möglich.

Jugendliche, die im kommenden Jahr ihre Ausbildung oder ihr duales Studium bei Volkswagen beginnen möchten, können sich bereits jetzt schon frühzeitig für den Ausbildungsstart 2024 bewerben. Die Ausbildung startet zum Herbst 2024, das duale Studium zum Wintersemester 2024/2025. Die Bewerbungsfrist läuft bis zum 31. März 2024. Für Volkswagen Osnabrück sind Bewerbungen ganzjährig möglich.

Mehr Informationen auf der Volkswagen Jobbörse: www.volkswagen-karriere.de

¹⁾ Azubi-Projekt Golf GTE „Metora 2022“: Das Fahrzeug ist eine Studie und wird nicht zum Verkauf angeboten

²⁾ ID. Buzz Pro - Stromverbrauch in kWh/100 km: kombiniert 22,0-20,6; CO₂-Emission kombiniert in g/km: 0. ID.4 - Stromverbrauch in kWh/100 km: kombiniert 17,5-16,2; CO₂-Emission in g/km: kombiniert 0. Für die Fahrzeuge liegen nur noch Verbrauchs- und Emissionswerte nach WLTP und nicht nach NEFZ vor. Angaben zu Verbrauch und CO₂-Emissionen bei Spannbreiten in Abhängigkeit von den gewählten Ausstattungen des Fahrzeugs

Maleen Bösenberg

Corporate Communications

Spokesperson People & HR

+49 (0) 152 29122870

maleen.boesenberg@volkswagen.de | www.volkswagen-group.com



Über den Volkswagen Konzern:

Die Volkswagen Group ist einer der weltweit führenden Automobilhersteller mit Hauptsitz in Wolfsburg, Deutschland. Sie ist global tätig und verfügt über 119 Produktionsstätten in 19 europäischen Ländern und 10 Ländern in Nord- und Südamerika, Asien und Afrika. Der Konzern beschäftigt rund 676.000 Mitarbeiter. Die Fahrzeuge der Gruppe werden in über 150 Ländern verkauft.

Mit einem konkurrenzlosen Portfolio starker globaler Marken, führenden Technologien im industriellen Maßstab, innovativen Ideen zur Erschließung künftiger Profit Pools und einem unternehmerisch denkenden Führungsteam setzt sich der Volkswagen Konzern dafür ein, die Zukunft der Mobilität durch Investitionen in elektrische und autonom fahrende Fahrzeuge, Digitalisierung und Nachhaltigkeit zu gestalten.

Im Jahr 2022 betragen die weltweiten Auslieferungen von Konzernfahrzeugen 8,3 Millionen (2021: 8,9 Millionen). Der Umsatz des Konzerns belief sich im Jahr 2022 auf 279,2 Milliarden Euro (2021: 250,2 Milliarden Euro). Das operative Ergebnis vor Sondereinflüssen betrug im Jahr 2022 22,5 Milliarden Euro (2021: 20,0 Milliarden Euro).
